

LA GUERISON DE L' AVEUGLE NÉ en Jn 9,1-41

Ils ne sont pas nombreux à y voir clair dans cet Évangile, et St Jean ne manque pas d'humour : le seul qui est clairvoyant, c'est celui qui était malvoyant, et qui se trouve guéri ! Tous les autres, d'une manière ou d'une autre, sont dans l'obscurité. L'obscurité de leurs croyances erronées, s'agissant des disciples, qui sont dans une seule logique de culpabilité et de châtements (" est-ce lui qui a péché, ou ses parents ? "), logique qui les aveugle, au point de croire que Dieu punirait les fautes en envoyant une maladie !

C' est une croyance toujours répandue, et qui pourrait se diffuser en ces temps d' épidémie... Sans tomber dans ce travers, sommes nous suffisamment capables, de voir que l'Alliance divine s'inscrit à l' intérieur même de notre humanité souffrante et malade

L'obscurité de leur rationalisme, s'agissant des voisins, lesquels recherchent une explication logique et rationnelle à ce miracle, pour refuser le signe qui leur est donné (" c'est quelqu'un qui lui ressemble ")

Dans notre monde, dans notre vie, et celles des autres, (ce qui suppose que nous nous y intéressions)

Pouvons nous voir Dieu à l'oeuvre ?

Autrement dit vivons nous confiant dans la Providence, ou recherchons nous nos propres sécurités humaines. Ils sont légions en ce moment à faire des provisions.

Autre obscurité, celle des parents, ceux là sont aveugles, parce qu'ils ne veulent pas voir....

Ainsi, refusent-ils d'être témoins des merveilles de Dieu, pour ne pas s'attirer des ennuis, ils en deviennent même incapables de se réjouir de la guérison de leur fils !

Convenons qu'il est difficile, de dire, et revendiquer sa foi chrétienne pour nous démarquer de ce que pensent, disent, ou font les autres.....

L'obscurité devient obscurantisme chez les pharisiens, ils ont fait de la Loi de Dieu dans le Shabbat une idéologie religieuse dont ils se sont faits les maîtres ! Ils n'ont donc pas de leçons à recevoir ("tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fait la leçon").....

.....Comme c'est dur de recevoir des leçons évangéliques les uns des autres, en particulier pour un prêtre de la part d'un laïc, ou pour un laïc pratiquant, de la part d' un non pratiquant, ou d'un incroyant, ou encore pour des parents de la part de leur enfant ce serait moins dur, si nous consentions que Dieu puisse aussi passer par les autres pour nous rejoindre.

Tous, nous ressemblons à ces malvoyants surs de leur juste vision, chaque fois qu'il nous manque le regard spirituel, qui naît du regard du Christ en nous.

La boue utilisée comme remède par Jésus, semble rappeler le limon duquel l'homme a été tiré,

Le Christ recrée notre vision, puissions nous, comme l'aveugle né, nous laisser guérir de nos cécités.

Abbé Marc Depecker

....